

'09. 8

毎月1回20日発行 定価 1部60円
発行所 兵庫県商工会連合会
発行人 会長 木南岩男
神戸市中央区花隈町6の19
☎078(371)1261(代)〒650-0013
http://www.shokoren.or.jp/
編集人 岡田奈良夫
印刷所 大和出版印刷株式会社
会員の購読料は会費に含んでおります

第 624 号

兵庫県 商工連会報

(題字は井戸知事)

Hyogo Prefectural Federation of Societies of Commerce and Industry



▲(写真左)風情ある露天風呂 (写真右上)源泉が湧き出る霊泉のみ場 (写真右下)上山旅館外観

Contents

- 県連合会Letter 2頁
 - ・ 事業委員会
 - ・ 平成21年度共済事業委員会
 - ・ 県青連正副会長・常任理事会、理事会
- 商工会Letter 3~6頁
 - ・ あなたのまちの元気な企業(夢前町)
 - ・ 朝来市商工会合併協議会発足式及び第一回合併協議会開催
 - ・ 豊岡市5町商工会合併協議会発足
 - ・ 『お通の焼きもち風味鮎』開発!(佐用町女性部)
 - ・ ハス発芽体験で想い出作り!(篠山市青年部篠山支部)
 - ・ 「エコキャップアート」(出石町青年部)
 - ・ 「淡路島オニオンキッチン」の挑戦(南あわじ市)

奈良時代より伝わる源泉を守る老舗
塩田温泉 湯元 上山旅館
姫路市夢前町

塩田温泉にある上山旅館は、奈良時代に発見されたとされている敷地内から自然と湧き出る源泉を守り続ける老舗の温泉旅館。

この源泉には様々な効用があり、飲泉用の源泉場も完備する。個人客に対するもてなしを大切にしており、根強いリピーターが多く、足しげく訪れる客を癒し続けている。

泉質の効能

神経痛・筋肉痛・関節痛・五十肩・運動麻痺・うちみ・慢性消化器病・痔疾・冷え性・疲労回復・健康増進・慢性婦人病・高血圧症・動脈硬化症

飲用の適応症

慢性消化器病・慢性便秘・痛風

(関連記事…三頁)

**多種多様な
アイデアの事業化へ**
～事業委員会～

県商工会連合会は、六月十一日、県商工会館で平成二十一年度第一回事業委員会を開催した。

当日は、志智宣夫委員長挨拶の後、「広域振興等地域活性化事業」の助成額の決定等、四議案について協議し、いずれも原案のとおり承認された。

また「地域活力増進事業」や「労働環境対策事業」と国の事業である「地域力連携拠点事業」について、それぞれ報告があった。

平成二十一年度からの新規事業や昨年度からの継続事業を含め、予算を上回る多数の提案が申請された事業もあった。

具体的には、商工会合併の支援や特産品開発による地域資源活用、観光振興、町屋再生、青年部・女性部活動などの事業提案があり、JAPANブランドや全国展開支援事業につなげるなどの展開が期待される。

**平成二十一年度
共済推進運動計画等を審議**
～第一回共済事業委員会～

県商工会連合会では、六月十日、県商工会館で平成二十一年度

地域力連携拠点事業

県商工会連合会では、地域経済が厳しさを増す中、昨年度から実施している「地域力連携拠点事業」の拠点を中播磨地区（福崎町商工会）に1カ所増やし、平成二十一年度から県下6カ所の拠点を設置しました。今後も現場のニーズに合った地域密着型の事業を展開していきます。

事業内容については、昨年度と同様に「ITを活用した経営管理」、「経営革新」、「地域資源活用」、「農工商連携」等。まず、各拠点の応援コーディネーターが地域中小企業の相談に応じ、必要があれば無料で専門家を派遣します。

また各地区において、経営革新、創業、地域資源活用、農工商連携、事業承継等のセミナーを計画し、7月から具体的なスケジュールを決めて実施しています。



▲挨拶を行う志智委員長

第一回共済事業委員会を開催した。協議された事項は次のとおり。

第一号議案 平成二十一年度預託金残高の見直しについて

三月末現在の債務保証残高を基準に見直しを行った。

第二・三号議案 平成二十一年度共済推進運動について

平成二十二年一月二十日を締切日とし、八千二百九十六口を獲得目標に、商工貯蓄共済の推進運動を実施する。同時に、近畿府県府共同キャンペーンも実施する。

安全共済の推進は、平成二十二年三月十二日を締切日として九百五十五口を獲得目標に実施する。

第四号議案 代位弁済について
二件百四十万円が承認された。

**県青連正副会長・
常任理事会、理事会**

県商工会青年部連合会（霞末浩二会長）は、六月十二日、県商工会館で新体制後初めての理事会を開催した。

当日は、新役員十六名の自己紹介の後、①第二回幹部講習会について、②組織活性化助成事業について、③第四十四回ソフトボール大会について、の三議案を審議した。

まず、第二回青年部幹部講習会については、七月八日・九日の日程で淡路市を会場に主張発表大会を含め、経営革新の促進などについて講習会を実施することが決定。

また組織活性化助成事業については、予算を超える要望がある



▲新年度事業について、説明する霞末会長

主な行事予定

4日(火)～5日(水)	経営支援研修会
10日(月)～11日(火)	(専門コース)
27日(木)～28日(金)	近畿情報担当者会議 新任商工会会長研修会
6月のいよみ	
8日(火)～9日(水)	経営支援研修会 (基礎コース)
10日(水)～11日(金)	マル経営審査委員講習会
17日(水)～18日(金)	女性部指導者研修会・ 全国大会
29日(火)～30日(水)	経営支援アドバイザー 養成研修会

り、内容を再度精査して後日決定することとし、ソフトボール大会は、十月二十五日に三木市吉川町において開催する予定となった。

おわびと訂正

六月二十日に発行されました会報七月号(62号)で新会長として紹介させていただきました、堀口勝久会長(神戸町商工会)の役職名について、「代表取締役会長」とするところが「代表取締役社長」となっておりました。関係の皆様には、大変ご迷惑をおかけしました。訂正いたしますとともに、謹んでお詫び申し上げます。

あなたのまちの元気な企業⑩ 塩田温泉 湯元 上山旅館

〜夢前町〜

上山旅館創業の経緯

奈良時代に発見されたと言われている源泉が、湯治場として利用されたのは江戸時代からである。

時代は明治に移り、国から鉱泉の湧出の時代年月日を調査して報告するよう通達が出された。当時の飾西郡長は、同温泉が播磨唯一の鉱泉でありながら施設が整備されていないことを憂い、播磨で多くの方が利用できる温泉と旅館を整備するように訴えた。それに応え、上山旅館が設備を整え、明治七年に創業することとなった。

同旅館の特徴

飲泉としても利用されている良質の源泉を活用したビジネスモデルが特徴。姫路城などがある市の中心部から郊外に位置しており、遊より癒しを重点に置く。

食事も、以前は海や山のものを使った会席料理を提供していたが、最近では湯治客限定で提



▲塩田温泉の源泉を用いた名物湯壺粥

顧客獲得の取り組み

同旅館の客層は中高年層であり、原則として団体客を受け入れないため、リピーターを増やすことが事業の好循環に不可欠である。

六代目社長である上山洋一郎氏は「お客様の中には、数回利用されるうちに、旅館に対する要望をおっしゃる方がいます

供していた同温泉の源泉を用いた湯壺粥、夕食に源泉を用いた温泉鍋を振る舞っている。

今後の課題

旅館に改装は避けて通れないものであるが、前回改装した時は、大浴場だけ手を入れなかったため、近々に改装する予定である。

また、源泉飲み場を整備してもっとお客様が利用しやすいように改修したい。

地域に対する思い

他地域から宿泊に来るお客様にとっては、旅館の善し悪しが、観光する地域の善し悪しを決めることもある。

そのため旅館でのサービスに満足してもらえよう努め、お客様に喜んで帰ってもらうことが、その地域で旅館業を営む者の務めだと自覚している。

商工会に期待ポイント

青年部を卒業してから、本業が忙しく、商工会に協力するこ



▲社長の上山洋一郎氏

とができなくなってしまうということについて申し訳なく思っている。

当館は、新型インフルエンザの影響で五月、六月は前年度減となっている。お客様は徐々に戻りつつあるが、不況といわれる時だからこそ、地域での交流が必要であるし、それを仲介する組織が必要。大きなコミュニティより、小さくても密度の濃い地域コミュニティをつくってほしい。



企業概要

- ①企業名 株式会社 上山旅館
- ②代表者名 上山 洋一郎
- ③住所 兵庫県姫路市夢前町塩田287
- ④電話 079-336-0020
FAX 079-336-1887
- ⑤URL <http://www.ueyama-ryokan.com/>
- ⑥資本金 1,000万円
- ⑦創業年 明治7年
- ⑧客室 26室
- ⑨商工会員歴 48年

住友生命

貯めて、使える。

保険を超える保険

LIVE ONE

スミセイ総合生活口座 | ライブワン |

朝来市商工会合併協議会発足式及び 第一回合併協議会開催

朝来市内四町商工会は、六月二十三日、和田山町商工会館において、合併協議会発足式及び第一回合併協議会を開催した。

発足式において「合併は、決して最終目標ではなく、よりよい商工会づくりのための通過点であり、時代に即した商工会設立のためのプロセスとして、変革と挑戦の意識をもって協議に取り組み」との決意表明があった。

次いで、来賓祝辞として、多次勝昭朝来市長、斉藤邦雄但馬県民局県民室長、岡田奈良夫県



▲発足式後の記念撮影(下段右から3番目阿野会長)

連専務理事から激励や支援の言葉があった。合併協議会の看板設置及び記念撮影を行った後、第一回目の協議会が開催され、

豊岡市五町商工会合併協議会発足

六月十八日、日高町商工会館において、豊岡市の五町商工会による第一回合併協議会が、但馬県民局、豊岡市、県連合会及び、各町委員と監事出席のもと開催された。

協議事項一として、同協議会の収支決算、協議会規約等についての承認を行った。また同協議会の会長には、日高町商工会の岩見勲会長が就任した。

岩見会長は就任挨拶の中で、「新商工会は『地域に夢を、企業に繁栄を』を基本理念に掲げており、これを具体化していくことが必要である。我々の合併は、「支所重視型」を目標として、これは従来の事業や組織を単に維持することではなく、会員支援を重視するということがなくてはならない」と述べた。

協議会の役員が選出され、会長に和田山町商工会の阿野孝好会長が就任した。

委嘱状の交付を経て、協議項目の承認、スケジュールの確認、運営予算を決定した。

(朝来市商工会合併協議会事務局
〇七九一六七〇一二〇六五)



▲合併協議会の様子

協議事項二では、合併協定項目、収支予算、諸規程、小委員会構成等について承認を得た。

閉会の後には各小委員会に分かれて、正副委員長の選出と今後のスケジュールについての確認を行った。

商工会会員のみなさまへ

ジブラルタ生命保険株式会社

2008年度決算報告ダイジェスト

2008年度は、低迷する金融市場と非常に厳しい経済環境下においても、着実に続けることができました。

今後も商工会様とのパートナーシップを尊重し、会員のみなさまから最も信頼される生命保険会社を目指してまいります。

ソルベンシー・マージン比率

879.2%

通常の予測を超えて発生するリスクに対応できる「支払余力」を有しているかを判断するための行政監督上の指標の一つです。

基礎利益

532億円

基礎利益とは保険本業の収益力を示す指標の一つで、保険関係の収支と利息及び配当金収入を中心とした運用関係収支からなります。

保険契約継続率

91.7%

2009年3月基準の保険金ベース13月目継続率です。

個人保険新契約高

2兆213億円

個人年金保険を含みます。

総資産

3兆6,725億円

保険料収入

4,150億円

営業社員数

6,082人

格付け

2009年5月末現在

S&P社
保険財務格付

AA-

ムーディーズ社
保険財務格付

A2

格付けは格付会社の意見であり、保険金支払等について保証するものではありません。格付けは2009年5月末現在の格付けです。また、将来的に変更される可能性があります。詳しくは格付会社のホームページをご覧ください。

ジブラルタ生命保険株式会社

コールセンター 0120-37-2269 ミナジブロック
ホームページ <http://www.gib-life.co.jp>

『お通の焼きもち風味飴』 開発！

佐用町商工会女性部

佐用町商工会女性部（坂本ひとみ部長）では、同町が宮本武蔵にゆかりのある地であることから、武蔵に恋心を抱いたお通の名をとった、炭火焼きもち『お通の焼きもち』を考案、五年前から土・日・祝日に佐用町「道の駅平福」の屋台で販売をしている。素朴な味わいの炭火焼きもち人気商品で、今では遠方のリピーターも多い。

この焼きもちを「お土産に持って帰りたい」との声が多く寄せられたため、女性部では、



▲商品化に成功した「お通の焼きもち風味飴」

五月と六月に計二回授業を実施し、一回目の授業では南濠で採取した種子を配り、発芽を体

験してもらおうという思いを出作ってもらおうというものである。

五月と六月に計二回授業を実施し、一回目の授業では南濠で採取した種子を配り、発芽を体

験してもらおうとともに、ハスの特徴について講義した。二回目の授業では、発芽した種子を用意し、田んぼの土を入れた容器に移植した。泥だらけになりながらも笑顔で自分たちのハスを懸命に移植する子どもたちの姿に、青年部員達も、この事業で『より地域に根を張らなければ』と力が入った。

同支部では、濠一面にハスの花を咲かせ、子どもたちの想い出の地と子ども観光名所の一つとなるよう、本事業を継続していくと決意を新たにしている。

ハス発芽体験で想い出作り！

佐用町商工会女性部

焼きもちの味を飴にしようと、たつの市にある菓子製造会社「今昔庵」と、昨年十一月に『お通の焼きもち風味飴』を完成、商品化に成功した。飴は焼きもちの味を生かした、しょうゆ、きな粉、あんこの三種類があり、きな粉は地元でとれた「もち大

豆」を使用し、しょうゆは地元の天然醸造「三年醤油」を使用している。女性を中心に素朴な懐かしい甘さに人気がある。

現在では『お通の焼きもち風味飴』として、三種類の味が入り一袋二百五十円で販売中。同町内にある「道の駅平福」・「味わいの里三日月」・「笹ヶ丘荘」にて購入することができる。



▲夢中でハスの種子を移植する子どもたち

毎月勤労統計調査特別調査のお願い

厚生労働省では、7月31日現在で、常用労働者を1人～4人雇用する事業所を対象に、毎月勤労統計調査特別調査を実施いたします。この調査は、賃金、労働時間及び労働者数の動向を明らかにすることなどを目的とした大切な調査です。

対象となる事業所には、7月下旬から9月にかけて調査員が訪問しますので、調査へのご理解とご協力をお願い申し上げます。

兵庫県 統計課

私たちは、兵庫県の皆さまとともに歩いていく、地域金融機関です。



ご融資の相談は
お気軽に「けんしん」へ

■詳しくは窓口へおたずね下さい。

いまでも これからも いつまでも
兵庫県信用組合
けんしん

〒650-0023 神戸市中央区栄町通3-4-17
TEL 078-391-6315
http://www.hyogokenshin.co.jp/

新技術・サービス創造資金貸付（無利子貸付）

- ◆貸付対象：産学連携や事業連携または企業が有する独自技術を活用した新製品・新技術の開発、生活・サービス産業における新規事業開発
- ◆貸付期間等：10年以内（3年据置）、半年賦償還
- ◆担保・保証人：原則として代表者保証のみ（個人の場合は、担保または連帯保証人の選択制）
- ◆受付期間：平成21年8月3日（月）～8月25日（火）

【問合せ】 財ひょうご産業活性化センター Tel.078-230-8110

制度の概要、申請様式を下記をご覧ください。
http://web.hyogo-iic.ne.jp/jigyoku/page_8534.html

— 淡路産たまねぎをPR —
「淡路島オニオンキッチン」の挑戦
 — 南あわじ市商工会 —

南あわじ市商工会（志智宣夫会長）では、平成十九年に「淡路島オニオンキッチン」という団体を発足させ、地元淡路島産のたまねぎを地域活性化につなげようと、様々な試みを行っている。



▲揚げたての「オニコロ・ロール」

同団体は、全国第三位の出荷量を誇るたまねぎのブランド力を活かし、「B級グルメ」ブームにあやかっつて、たまねぎの創作料理の試作品を考案。メンバーは商工会職員のほかにデザイナーや瓦業者など、多岐にわたる。たまねぎの甘さを生かしたメニューを続々と開発しており、兵庫県立大学との産学連携事業、今年度の全国展開支援事



▲キャンパス内で長蛇の列

業に認定され、淡路島内のイベント参加や大学生へのモニター調査を行なっている。

六月二十六日には、同大学の学園都市キャンパスにて「オニコロ・ロール」の第一回試食会とアンケート調査を実施した。

「オニコロ」は、「オニオン」と「おのころ島」をかけて命名した。メイン食材である淡路牛のたれ焼き、もしくはエビのタルタルソース風味に、オニオンフライ、オニオンスライス、ピクルスを和え、春巻きの皮で包み、パン粉をまぶしてカリッと揚げた軽食メニュー。来春にはインターネット等で販売する予定である。

当日は、大学生や教員を対象に試食とアンケートを行った。用意した三百食は飛ぶようになくなり、アンケートでは「たまねぎの甘さがよく合う」、「満腹感がある」といった意見のほか、「具材の切り方を工夫してほしい」、「サイズを小さくして安く提供してほしい」といった改善点も多く寄せられた。

関係者は今後も同大学で様々な開発メニューの調査を継続するとともに、島内外のイベント等に出店し、市場の反応を反映させてよりよい商品を開発したいと考えている。また二〇一三年には、島内外の四十店舗に卸し、年間売り上げ一億二千万円を目指したいとしている。

詳しくは、ホームページまで。
<http://www.n-awaji.jp/onion/>



▲手際よく試食を配布するスタッフたち

— 世界中の子どもたちにワクチンを —
「エコキャップアート」
 — 出石町商工会青年部 —



▲キャップ集めに奔走する青年部員

からNPO法人「世界の子どもにワクチンを日本委員会（JCV）」を通じ、途上国の子どもたちにワクチンが届く仕組みになっている。この取り組みは、絵の完成後も続けていく予定である。

同青年部長は「ほんの些細なものでも、集まれば大きなチカラになる。回収目標四十万個を目指し、一人でも多くのご協力を。」と呼びかけている。

（出石町商工会）
 ○七九六一五二一（二一三）

出石町商工会青年部（上坂泰三部長）は、創立四十周年記念事業として、約四十万個のペットボトルのキャップを収集し、巨大なエコキャップアート（縦五メートル×横二十メートル）を制作する。

「モザイクアート」という技法で、毎年十一月の「出石お城まつり」に登場する大名行列の槍振りを描き、十月中旬～十一月三日まで出石城址で展示を予定。現在「捨てればゴミ、活かせば資源」をモットーに、ペットボトルキャップの回収に奔走している。集めたペットボトルキャップはゴミの分別だけではなく、CO2の削減につながるとともに、「エコキャップ推進協会」

お客さまを最優先に
 ありがとうの気持ちを込めて

地城とともに発展する
但馬銀行

Together With You